

LA UNION GREMIAL

Organo del CENTRO INDUSTRIAL y COMERCIAL de esta villa
defensor de los intereses morales y materiales de la misma.

Redacción y Administración

PLAZA DEL GANADO, NÚM. 22.—1.º

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR
Plaza Perpiñá, 4.



OBSERVACIONES

Se publica una ó más veces al mes.

Los escritos se publican bajo la responsabilidad de sus autores.

Insértense, ó no, no se devuelven los originales.

AÑO I.

Granollers 18 de Agosto de 1901.

NÚM. 4.

Granollers y su decadencia

Es muy notable la descomposición en que se encuentra esta desventurada Villa; en todos conceptos se nota su decadencia, en todas sus manifestaciones se observa una tan gran diferencia en el Granollers actual comparado con el Granollers de otros tiempos, que no deja dudar ni un momento de su gran decaimiento. Al recordar el estímulo que predominaba en todas las manifestaciones de la vida social; al recordar aquella juventud que tanto se esmeraba en sus lucidas funciones, llegando á adquirir fama en toda Cataluña; al recordar aquella gran masa de hombres que militando en sus respectivos bandos políticos, sustentando y defendiendo con fé sus ideales, sin hipocresía; al recordar aquellas respetables personas de ilustración sin petulancia, y que por su carácter y seriedad en sus actos, se les admiraba por que merecían admiración, entristece el ánimo comparando aquella época con la época actual. La sociedad presente de Granollers (salvo escepciones) no siente ningun ideal progresivo, que eleve el espíritu, que tienda al perfeccionamiento; al contrario; siente una predilección á fomentar; á contribuir al sosten de los centros de vicio; á concurrir á los establecimientos en los que se la embriaga por medio de espectáculos que nada bueno y nada útil pueden proporcionarle, y huye de todo llamamiento que pueda darle buen provecho.

Que gravísima responsabilidad debe exigirse á los que han coadyuvado en una forma ú otra á tal desquiciamiento haciendo esfuerzos para matar al nacer

todo proyecto de perfección procurando de que continúe la ignorancia y la dispersión. El grave estado actual es debido no á causas naturales, y si tan solo á malévolos intentos y á defectos en la forma que vamos á exponer: Es de todos sabido que hace años se han apoderado del gobierno de la población, hombres que faltados de ideales generosos solo están supeditados á la idea del lucro, solo viven á impulsos de un repugnante egoísmo, hombres que atendiendo únicamente á su particular interés es tanto lo que cuidan de lo suyo que no les queda tiempo para cuidar lo de los demás apesar de querer ser eternamente los administradores del pueblo.

Les importa muy poco que la población vaya bien ó mal, que se hunda Granollers mientras ellos queden en pié. Con este abandono administrativo, se comprende que se hayan relajado las costumbres y se hayan resentido todos los organismos sociales de la localidad, ya que es muy cierto que con la indiferencia oficial ó su constante buena dirección se acostumbran los pueblos resultando cultos ó degradados segun haya sido la intención de sus directores, y como los hombres que tantos años nos gobiernan no se preocupan de nuestras costumbres tan degeneradas, sino que, ni tan solo de otros sagrados deberes como son un gran número de mejoras públicas que con una necesidad imperiosa están clamando por el buen nombre de Granollers. Que les importa á esos hombres que la capital del Vallés carezca de edificios propios donde instalar los Juzgados, las escuelas públicas con un poco más de decoro que no actualmente, local para la administración telegráfica ¡nadal así se puede favorecer algun amigo propietario pagándole

de fondos comunales un crecido alquiler tal vez doble del que sacaría de un inquilino particular. Que les importa el no tener una decente casa comunal á la altura que corresponda á una capital de partido, que no haya una plaza mercado que no amenace ruina como la que sirve actualmente, una cárcel más humanitaria, un paseo público y otras mejoras absolutamente imprescindibles? A lo menos hasta ahora no se han preocupado de ello. Si; nada les importa á esos hombres que Granollers la importante Granollers carezca de todo esto, siendo un constante escarnio el que cualquier pueblecito de Cataluña reúnan mejores condiciones sus edificios en proporción que no la renombrada Granollers.

Y, bien mirado, tienen razon en hacer lo que hacen, esto es, descuidándolo todo: porque por el amor de Dios; no ve el pueblo que hace tantos años que se les obliga á que nos gobiernen, y que por fuerza deben estar ya muy cansados? Porque francamente, si habrán haber hecho sacrificios esa buena gente, y todo ello, con el mayor desinterés del mundo, eso si, y no faltaba más que despues de tanto sacrificio como hacen se les obligara á que se preocupen de las costumbres y mejoras de la población.

Mucho y tal vez demasiado hacen en cuidarse de ese enjergue; de ese enredo de consumos haciéndolo todo con un desinterés admirable.

No señores no: á esos pobres llamados caciques y sus satélites, que con un cariño entrañable á la población han envejecido cuidando sus intereses; á esos notabilísimos hombres de Granollers que por espacio de tantos años han llevado la pesada carga de su administración, sin decaer nunca su esforzado ánimo, y con